

上昇気流

テストも終わり、「スマホ・ゲーム漬け」になっていないでしょうか？ 時間を決めて、ケジメをつけて使えていない生徒を本当に心配しています。

わくわくオーケストラから

11月19日(金)、わくわくオーケストラに行ってきました。遅くなりましたが、その中で見えてきた成果と課題等について、簡単にご報告させていただきます。

① 遅刻者が多かった

朝、遅刻者が多かったのが気になりました。「いつもはほとんど遅刻をしない1年生なのに、どうして？」と思ったのですが、しおりの行程表や要項には「7時30分に集合完了」としておりましたし、前日の事前指導では「トイレを済ませて7時30分に体育館集合」と言っておいたのですが・・・。「しかし8人も遅刻をしたのは何か理由があるはず」と見直したところ、学年通信の中に、こんな記述があります。

「集合と解散の時刻は普段の日と変わりませんので、車等での送り迎えは必要ありません」

「ほとんど変わらないので、送迎の必要はありません」という意味だったのですが、通信だけを見られていた保護者の方は、誤解されたのではないかと思います。

いつも、保護者の方々に任せっきりにしてきた生徒が遅れたのではないかと考えているところです。家では「親任せ」、学校では「友達や先生任せ」にしている人はいないでしょうか？ 今後の課題としてください。

② 鑑賞・見学態度は良かった

芸術文化センターや昆虫館での鑑賞・見学の態度は良かったと聞いています。

指示をしたり、注意をしていたことについてきちんと守れることは、当たり前のことかもしれませんが、大事なことでもあると思っています。

「約束がちゃんと守れる力」は大事な力であ

り、信頼されるに値することだと思っています。今後も、分かっていることや当たり前に行えることは確実にできる集団であってほしいと願っています。

③ よく遊んだ昆陽池公園

昆陽池公園の限られた範囲内で、時間もそう長くなかったのですが、随分楽しそうに遊ぶことができていたと聞いています。制限された中でも楽しみをみつけだせることも素晴らしいことだと思っています。

また、そんな楽しそうにしている、良い雰囲気を持った生徒たちだったから、公園におられた方が大道芸のようなものも見せてくださったのだと思っています。

④ 考えて判断し、動ける人に

臨時駐車場から芸術文化センターの間は、結構な距離を徒歩で移動しなければならなかったのですが、その際には課題がたくさん見られたと聞いています。集団で移動する際も一人一人の歩行者として当たり前の交通ルールやマナーを守らなければいけないのですが、自転車で走行されたり、徒歩ですれ違ったりされる方の迷惑になっていても平気でいたり、気付いていなかったりということがあったようです。また、歩行者が多い都会でこそ、点字ブロックの役割や意味に気付いて上手に行動できる人であってほしかったと思っています。

④ バスのガラスが突然割れて・・・

帰り道、高速道路を走行中に「はね石」が窓ガラスに当たり、ヒビが入った後に割れるという事故に遭いました。その緊急事態に、2台のバスに定員内で乗れる人数だったこともあり、西宮北インターで2台のバスに分乗して帰ってきました。

「密を避けるために別のバスが到着するのを待つ」という選択もあったのですが、帰校時間が大幅に遅れることを回避するために、2台で帰ってきました。緊急事態に取った措置をご理解いただきますようお願いします。

12月の予定

6日(月)

5時間授業部活動なし

8日(水)

部活動なし・ヒューマンライツ開講式

14日(火)

期末懇談会1日目・3時間授業・部活動あり

15日(水)

期末懇談会2日目・3時間授業・部活動あり

16日(木)

期末懇談会3日目・3時間授業・部活動あり

21日(火)

生徒会3役選挙・給食最終日

生徒会本部役員を選ぶ立ち会い演説会と選挙は、「人気投票」でも「演説のコンクール」でもありません。自分たちの代表として信頼できる人をちゃんと選べる人であってください。

22日(水)

給食なし・3時間授業・部活動あり

23日(木)

給食なし・部活動なし・3時間授業

24日(金)

終業式・給食なし・3時間授業・部活動あり

新しい年を良いスタートで始めるために準備をしていくのが12月です。落ち着いて、余裕を持って、着実な取り組みをして行ってほしいと思います。

期末テストを終えて

期末テスト2週間前から「クラス全員でテスト勉強にしっかり取り組んで行こう！」と委員長会を中心に取り組んでくれました。

しかし、委員長会が話し合っ、わざわざ考えてくれたその取り組みに、あまり反応できて



いなかった人もいて、大変残念に思っているところでは。

2週間の家庭学習の合計時間は以下の通りでした。

1組	1105時間
2組	1209時間
3組	1523時間

目標の1000時間は超えています、自分の胸に手を当てて振り返ってみてください。

「テスト前に計画表を使って、いつもよりも合いを入れて勉強に打ち込むことができたでしょうか？」

こんな言葉があります。

変えるには
リスクが伴う。
変えなければ
もっと大きなリスクが伴う。
(ジョン・ヤング/宇宙飛行士)

家庭学習習慣を身につけようと

努力しはじめることは

これまでの

好きなことばかりをしていた家庭生活を

失うことでもあり

イヤなことかもしれません。

しかし

その生活を変えようとしないうちに

少なくとも2年後には

「自分の希望が叶えられない」という

もっとイヤなことに直面することになります。

変えようと試みることは

最初は辛いかもしれませんが

続けているうちに

辛さは薄れ

それが当たり前の生活に

変わっていくものです。

今こそ余裕を持ちながら

新しい自分に進化するために

新しい良い習慣を身につけるべく

何かを始める時です。



(文責:足立 進)

